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Einfache Anfrage Frank Albrecht (SVP) "Wann wird unser Parlament gerettet?" 

 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Frank Albrecht (SVP) reichte am 28. August 2024 die Einfache Anfrage «Wann wird unser Parlament gerettet?» 

ein (siehe Beilage). Der Stadtrat beantwortet diese wie folgt: 

 

 

Vorbemerkung 

Dem Stadtrat ist es entgangen, fristgerecht eine Verlängerung der Beantwortungsfrist zu beantragen. Der Rat 

hat dies mit Bericht und Antrag vom 26. September 2024 nachgeholt. 

 

Frage 1 

Was sind die Gründe für die Verzögerung? 

 

Antwort 

Die Motion verlangt die Änderung der Kompetenzregelung in der Gemeindeordnung. Eine solche erfordert 

zwingend eine Urnenabstimmung und die Genehmigung durch das kantonale Amt für Gemeinden und Bürger-

recht. Entsprechend sorgfältig muss die Motionsantwort erarbeitet werden. 

 

Zur Klärung der Ausgangslage und auch der Erwartungshaltung des Motionärs beschloss der Stadtrat bereits 

Ende April 2023, noch vor Erheblicherklärung der Motion durch das Parlament, einen Kick-off-Anlass durchzu-

führen. Als Teilnehmende wurden die Mitglieder des Stadtrates, interne Fachpersonen, der Präsident der Ge-

schäftsprüfungskommission, der Motionär sowie Fachpersonen des kantonalen Amtes für Gemeinden und 

Bürgerrecht festgelegt. 

 

Die Terminfindung für diesen Anlass erwies sich angesichts der Verfügbarkeiten der erforderlichen Beteiligten, 

nicht zuletzt auch des Motionärs, als äusserst schwierig. Deshalb konnte der Anlass erst Ende Januar 2024 

durchgeführt werden. 
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Frage 2 

Gibt es Probleme, Unklarheiten oder sonstige Schwierigkeiten? 

 

Antwort 

Bei der Bearbeitung waren mehrfach Abklärungen mit diversen kantonalen Stellen erforderlich. Die Haupt-

schwierigkeiten waren jedoch terminlicher Natur, wie in Antwort 1 ausgeführt. 

 

 

Frage 3 

Wann darf das Parlament mit einer Vorlage rechnen? Besteht die Aussicht, dass die Vorlage an der November-

sitzung behandelt werden kann, damit es im nächsten Jahr wieder mehr Traktanden und Sitzungen gibt? 

 

Antwort 

Der Stadtrat hat die Antwort der Motion am 26. September 2024 in erster Lesung verabschiedet. Eine Ände-

rung der Gemeindeordnung bedarf der Genehmigung durch den Kanton. Deshalb ist vor der parlamentari-

schen Beratung eine Vorprüfung der Revisionsvorlage durch das kantonale Amt für Gemeinden und 

Bürgerrecht angezeigt. Der Zeitbedarf hierfür und für die allfällige Nachbearbeitung ist nicht absehbar. 

 

Nach der Überweisung des Motionsberichts entscheidet das Parlamentspräsidium über den Zeitpunkt der Trak-

tandierung. 
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Titel: Wann wird unser Parlament gerettet? 
 
 
«Die Parlamentssitzung vom Dienstag, 3. September 2024, mangels Traktanden abgesagt» 
 
Wieder einmal wird eine geplante Parlamentssitzung mangels Traktanden abgesagt. Mangels Traktanden? Seit über 
einem Jahr ist die Motion «Rettet unser Parlament» hängig, welche genau dieses Problem, der immer weniger wer-
denden Traktanden und Parlamentssitzungen, lösen sollte. 
«Mit dieser Motion erhielt der Stadtrat den Auftrag, in Anlehnung an das St. Galler Modell, die finanziellen Kriterien 
zwischen Voranschlag und separaten Vorlagen auszuarbeiten und einen Entwurf für eine Revision der Gemeinde-
ordnung dem Parlament vorzulegen.» 
 
Der Stadtrat und alle Parlamentarier haben die Motion unterstützt und am 4. Juli 2023 wurde diese für erheblich 
erklärt.  
 
Im Geschäftsreglement Art. 63 g) Weiterbehandlung heisst es:  
«Der Stadtrat führt den erteilten Auftrag innerhalb eines Jahres aus. Braucht der Stadtrat mehr Zeit, muss er Antrag 
ans Parlament stellen.» 
 
Beides ist bisher nicht geschehen.  
 

• Was sind die Gründe für diese Verzögerung? 

• Gibt es Probleme, Unklarheiten oder sonstige Schwierigkeiten? 

• Wann darf das Parlament mit einer Vorlage rechnen? Besteht die Aussicht, dass die Vorlage an der No-
vembersitzung behandelt werden kann, damit es im nächsten Jahr wieder mehr Traktanden und Sitzungen 
gibt? 

 
 
 
Vielen Dank für die Beantwortung der Fragen. 
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